

seseorang, yaitu bakat, lingkungan, dan juga kemauan (minat, motivasi individu).⁶
Sebagaimana dengan firman Allah Q.S. An – Najm(53) ayat 39

وَأَنْ لَّيْسَ لِلْإِنْسَانِ إِلَّا مَا سَعَىٰ

“dan bahwasanya seorang manusia tiada memperoleh selain apa yang telah diusahakannya,” (Q.S. An – Najm (53) : 39)⁷.

Slogan SMK yakni "SMK Bisa!" beberapa tahun terakhir ini mulai nampak meredup. Seperti yang pernah dilansir oleh salah satu berita online bahwa fakta BPS mengatakan jumlah pengangguran lulusan SMK meningkat. Padahal sejatinya SMK adalah mempersiapkan generasi sekolah menengah untuk siap terjun ke dunia kerja kurang berhasil. Slogan tersebut seperti hanya membara saat generasi muda menempuh di jenjang sekolah. Sedang di dunia kerja, penyerapan baik yang diharapkan nampak belum optimal. Melihat rilis BPS tentang jumlah pengangguran di Indonesia, lulusan SMK masih menjadi nomor pertama penyumbang pengangguran. Sekitar 11,19% dari total tersebut atau sekitar 814 ribu orang, merupakan tamatan Sekolah Menengah Kejuruan (SMK).

Kepala BPS Suryamin, mengatakan angka tersebut meningkat dibanding Agustus 2012 yang sebesar 9,87%. Artinya tamatan SMK lebih banyak menjadi pengangguran dibanding yang lainnya. "Tingkat pengangguran terbuka pada Agustus 2013 untuk pendidikan, SMK menempati posisi tertinggi, yaitu sebesar 11,19%," ungkapnya di Gedung BPS, Jakarta, Rabu (6/11/2013). Sementara posisi kedua terbanyak adalah tamatan Sekolah Menengah Atas (SMA) dengan 9,74% dari total pengangguran.

⁶ Aunur Rahim Faqih, *Bimbingan Konseling Islam dalam Islam* (Jogjakarta, UII Press, 2001) Hal. 113

⁷ Muhammad Shohib Thohir, *Al – Qur'an dan Terjemahnya (Mushaf Aminah)*, (Jakarta, Al – Fatih, 2013) hal. 527

- a. Diharapkan hasil penelitian ini bisa memberikan sumbangan pemikiran bagi para pembaca khususnya mahasiswa Bimbingan dan Konseling Islam
- b. Dapat menambah wawasan bagi para pembaca dan khususnya bagi peneliti, serta dapat membantu konseli dalam mengatasi masalahnya.

E. Metode Penelitian

1. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang akan dilakukan adalah penelitian dengan jenis kuantitatif yaitu metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat positivisme, digunakan untuk meneliti pada populasi atau sampel tertentu, **pengumpulan data menggunakan** instrumen penelitian, analisis data **bersifat** kuantitatif/statistik dengan tujuan untuk menguji hipotesis yang telah ditetapkan,¹⁰ karena penelitian ini adalah penelitian yang menggambarkan tentang pengaruh atau sebab akibat dari kedua variabel penelitian yaitu pengaruh Bimbingan dan Konseling Islam melalui *Client Centered Therapy* dalam meningkatkan etos kerja siswa SMK Ma'arif NU Benjeng

Metode penelitian yang digunakan di sini adalah eksperimen yaitu metode penelitian yang digunakan untuk mencari pengaruh perlakuan tertentu terhadap yang lain dalam kondisi yang terkendalikan.¹¹ Dalam metode eksperimen ini Penulis menggunakan bentuk eksperimen *one group pretest-posttests design*. Pengembangannya ialah dengan cara melakukan satu kali pengukuran di depan (*pre-test*) sebelum adanya perlakuan (*treatment*) dan setelah itu dilakukan perlakuan lagi (*post-test*). Desainnya sebagai berikut:

¹⁰ Sugiyono, *metode penelitian kuantitatif, kualitatif, R&D* (Bandung : Alfabeta, 2011), Hal 8

¹¹ Sugiyono, *metode penelitian kuantitatif, kualitatif, R&D*, hal 72

untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya.¹⁴ Dalam penelitian ini, Penulis menggunakan populasi terbatas. **Populasi terbatas**, yaitu populasi yang memiliki sumber data yang jelas batas – batasnya secara kuantitatif.¹⁵ Sehingga populasi yang dimaksud tersebut adalah seluruh siswa kelas XII SMK Ma'arif jurusan Teknik Kendaraan Ringan sebanyak 92 siswa. Apabila ditinjau dari kompleksitas objek populasi, maka dalam penelitian ini adalah menggunakan populasi heterogen. **Populasi heterogen**, yaitu keseluruhan individu anggota populasi relative memiliki sifat – sifat individual, di mana sifat tersebut membedakan individu anggota populasi yang satu dengan yang lainnya.¹⁶ Adapun populasi dari penelitian ini adalah seluruh siswa kelas XII SMK Ma'arif NU Benjeng jurusan Teknik Kendaraan Ringan (TKR) sebanyak 92 siswa.

b. Sampel

Sampel adalah bagian dari jumlah dan karakteristik yang dimiliki oleh populasi tersebut. Bila populasi besar, maka peneliti tidak mungkin mempelajari semua yang ada pada populasi, misalnya karena keterbatasan dana, tenaga, dan waktu. Maka peneliti dapat menggunakan sampel yang diambil dari populasi itu. Untuk penelitian eksperimen yang sederhana ini, maka jumlah anggota sampel yang akan diambil oleh peneliti sekitar 10 hingga 20 sampel. Hal tersebut sesuai dengan ukuran sampel sederhana menurut Roscoe dalam bukunya *Research Methods For Bussiness* (1982:253). Untuk penelitian eksperimen yang sederhana, yang menggunakan kelompok eksperimen dan kelompok control, maka jumlah

¹⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi (Mixed Method)*, (Bandung, Alfabeta, 2014) Hal. 119

¹⁵ Burhan Bungin, *Metodologi Penelitian Kuantitatif* (Jakarta, Prenada Media Group 2009) Hal. 99

¹⁶ Burhan Bungin, *Metodologi Penelitian Kuantitatif*, Hal 100

anggota sampel masing – masing antara 10 s/d 20.¹⁷ Dalam penelitian ini sampel yang diambil sebanyak 15 siswa yang terdiri dari kelas XII TKR 1, XII TKR 2, dan XII TKR 3, di mana diambil perwakilan – perwakilan dari tiap kelas.

c. Teknik Sampling

Teknik sampling adalah merupakan teknik pengambilan sampel. Untuk menentukan sampel yang akan digunakan dalam penelitian.¹⁸ Dalam penelitian ini peneliti menggunakan **sampling kuota**. Sampling kuota adalah teknik untuk menentukan sampel dari populasi yang mempunyai ciri – ciri tertentu sampai jumlah (kuota) yang diinginkan.¹⁹ Ciri – ciri yang dimaksud ini adalah siswa yang memiliki etos kerja rendah, di mana mereka yang mempunyai nilai *pre – test* kurang dari 74 berdasarkan angket etos kerja yang telah dibuat oleh Peneliti. Sehingga dalam penelitian ini, Peneliti mengambil sampel kelas XII SMK jurusan Teknik Kendaraan Ringan sebanyak 15 siswa yang memiliki etos kerja rendah.

3. Variabel dan Indikator Penelitian

Variabel adalah gejala bervariasi, sedangkan gejala merupakan objek penelitian, berarti variabel adalah obyek penelitian yang bervariasi.²⁰ Adapun pengertian variabel adalah objek penelitian, atau apa yang menjadi titik perhatian suatu penelitian. Dalam penelitian ini terdapat dua variabel yaitu:

a. Variabel Bebas (*Independent Variabel*)

Variabel bebas adalah variabel tunggal yang berdiri sendiri yang tidak dipengaruhi variabel yang lain. Dalam penelitian ini, peneliti menjadikan

¹⁷ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi (Mixed Method)* Hal 133

¹⁸ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif Dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 20013), h 80-85

¹⁹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi (Mixed Method)* Hal 126

²⁰ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian.....*, 116

Bimbingan Dan Konseling Islam melalui Client Centered Therapy sebagai variabel bebas yang diberi simbol X. *Bimbingan Dan Konseling Islam melalui Client Centered Therapy* ini merupakan perpaduan antara konsep layanan Bimbingan Konseling Islam dengan teknik *Client Centered Therapy*. Sehingga dalam konsep teori ini memadupadankan antara layanan Bimbingan dan Konseling di sekolah lanjutan seperti SMK dengan pendekatan *Client Centered Therapy*.

Beberapa pemikiran filosofis yang selalu terkait dengan pelayanan bimbingan dan konseling, yaitu tentang hakikat manusia, tujuan, dan tugas kehidupannya.²¹ Di mana dalam hakikat manusia ini, Peneliti mengutip pendapat dari Victor E. Frankl (salah satu pencetus teori humanistic, manusia memiliki potensi) bahwa manusia adalah dimensi spiritual, manusia adalah unik, serta manusia adalah bebas atau merdeka. Sedangkan dalam menentukan tujuan dan tugas kehidupan manusia ini menggunakan pendapat dari Witner dan Sweeney tentang kebahagiaan dan kesejahteraan hidup serta upaya mengembangkan dan mempertahankannya terus – menerus. Sehingga dalam kehidupannya, manusia harus menjalankan tugas – tugas kehidupannya antara lain spiritualitas, pengaturan diri, bekerja, persahabatan, dan cinta.²²

Adapun ciri – ciri pendekatan *Client Centered Therapy* yang dikemukakan oleh Rogers antara lain konseli cenderung melakukan aktualisasi diri, konseli memiliki dunia fenomenal, konseli bermartabat, dan konseli pada dasarnya adalah baik.²³ Berdasarkan uraian di atas, terdapat kesamaan antara hakikat manusia dalam bimbingan konseling dengan pendekatan *Client Centered Therapy*, sehingga dalam

²¹ Sulistyarini, Mohammad Jauhar, *Dasar – Dasar Konseling* (Jakarta, Prestasi Pustaka 2014) Hal 137

²² Sulistyarini, Mohammad Jauhar, *Dasar – Dasar Konseling*. Hal 137 – 140

²³ Sjahudi Sirodj, *Pengantar Bimbingan Konseling Islam* (Surabaya, Revka Petra Media 2012) Hal 146

keberhasilan dibanding dengan *hard – skill*.²⁵ Berdasarkan variabel tersebut, menyusun instrument berupa angket atau kuisioner harus memperhatikan indicator - indicator variabel tersebut.

Zainuddin Maliki dalam Jurnal Diklat Keagamaan April – Juni 2013 mengemukakan bahwa untuk meningkatkan etos kerja diperlukan atribut etos kerja positif. Adapun atribut – atribut tersebut terangkum dalam akronim 5 K, sebagaimana indicator etos kerja berikut ini.²⁶

Adapun indikator – indikator dalam variabel ini adalah :

1. Kepribadian Positif
2. Kerja Keras
3. Kreatif
4. Kolaboratif
5. Kompeten

Tabel 1.2
Indikator variabel y (Etos Kerja)

Variabel	Indikator	Deskriptor
Etos Kerja	Kepribadian positif	Pandai bersyukur
		Memilih teman – teman yang suportif
		Menghilangkan drama
		Mengambil tanggung jawab
		Mengubah kata “tidak bisa” menjadi “bisa”
		Berbuat baik
		Melihat sisi baiknya
		Beristirahat
Menentukan tujuan		

²⁵ Zainuddin Maliki, *Meningkatkan Etos Kerja SDM Kementrian Agama Melalui Survival Skill* (Jurnal Diklat Keagamaan, Volume 7, nomor 2, April – Juni 2013) hal. 145

²⁶ Ibid. Hal 149 – 152

5. Definisi Operasional

Adapun definisi operasional dari penelitian Bimbingan Konseling Islam melalui *Client Centered Therapy* untuk meningkatkan Etos Kerja Siswa SMK Ma'arif NU Benjeng adalah sebagai berikut:

a. Pengaruh

Yang dimaksud dengan pengaruh adalah suatu daya yang ada atau yang timbul dari sesuatu (orang atau benda) yang ikut membentuk watak atau perbuatan seseorang.²⁸

b. Bimbingan Konseling Islam

Bimbingan adalah proses pemberian bantuan yang diberikan kepada seseorang atau sekelompok orang secara terus-menerus dan sistematis oleh pembimbing agar individu atau sekelompok individu menjadi pribadi yang mandiri.²⁹ Konseling merupakan bentuk wawancara di mana konseli ditolong untuk mengerti lebih jelas dirinya sendiri, untuk dapat memperbaiki kesulitan yang berhubungan dengan lingkungan atau untuk dapat memperbaiki kesukaran penyesuaian.³⁰

Bimbingan konseling islami adalah proses pemberian bantuan terarah, kontinu dan sistematis kepada setiap individu agar ia dapat mengembangkan potensi fitrah beragama yang dimilikinya secara optimal dengan nilai-nilai yang terkandung di dalam Al-Qur'an dan hadits. Dengan bimbingan di bidang agama Islam merupakan kegiatan dari dakwah islamiah. Karena dakwah yang terarah adalah memberikan

²⁸ Depdikbud, *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Balai Pustaka, 1976), h 664

²⁹ Dewa Ketut Sukardi. *Proses Bimbingan dan Konseling di Sekolah* (Jakarta : Rineka cipta. 2008)Hal. 2

³⁰ Dewa Ketut Sukardi. *Pengantar Teori Konseling* (Jakarta : Ghalia Indonesia. 1985)Hal.15

bimbingan kepada umat islam untuk betul-betul mencapai dan melaksanakan keseimbangan hidup *fid dunya wal akhirah*.³¹

c. *Client Centered Therapy*

Client Centered Therapy adalah salah satu pendekatan yang menaruh kepercayaan yang besar pada kesanggupan kliennya dengan jalan membantu kliennya itu dalam menemukan kesanggupan – kesanggupan untuk memecahkan masalah – masalah.³² Atau dengan kata lain *Client Centered Therapy* atau terapi nondirektif adalah suatu metode perawatan psikis yang dilakukan dengan cara berdialog antara konselor dan klien, agar tercipta gambaran yang serasi dengan kenyataan klien yang sebenarnya.³³

Adapun langkah – langkah *Client Centered Therapy* ini adalah sebagai berikut:

1. Klien datang kepada konselor atas kemauannya sendiri
2. Situasi konseling sejak awal menjadi tanggung jawab konseli, sehingga konselor menyadarkan klien
3. Konselor menyakinkan klien agar ia berani mengemukakan perasaannya
4. Konselor menerima perasaan klien serta memahaminya
5. Konselor berusaha agar klien dapat memahami dan menerima keadaan dirinya
6. Klien menentukan pilihan sikap dan tindakan yang akan diambil (perencanaan)
7. Klien merealisasikan pilihannya itu.³⁴

d. Meningkatkan Etos Kerja

Dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia, Meningkatkan berasal dari kata dasar tingkat yang berarti menaikkan derajat, taraf.³⁵ Etos kerja ini merupakan kata yang

³¹ Drs. A. Rasyad Shaleh, *Management Dakwah*, (Jakarta: PT Bulan Bintang, 1977) hal. 128-129

³² Gerald Corey, *Teori dan Praktek Konseling & Psikoterapi*, (Bandung, Refika Aditama 2013) hal 91

³³ Sulistyarini, Mohammad Jauhar, *Dasar – Dasar Konseling*. Hal 241

³⁴ Sulistyarini, Mohammad Jauhar, *Dasar – Dasar Konseling*. Hal 241

berasal dari Bahasa Indonesia dan terdiri dari dua kata yakni etos dan kerja. Etos yang berasal dari kata Yunani, dapat mempunyai arti sebagai sesuatu yang diyakini, cara berbuat, sikap serta persepsi terhadap nilai bekerja. Sedangkan menurut istilah etos adalah norma, serta cara dirinya mempersepsi, memandang, dan menyakini sesuatu.³⁶ Sedangkan Kerja yaitu kegiatan melakukan sesuatu; yang dilakukan (diperbuat).³⁷ Sehingga etos kerja dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia adalah semangat kerja yang menjadi ciri khas dan keyakinan seseorang atau suatu kelompok.³⁸

Etos kerja merupakan bagian dari *soft – skill* yang lebih menentukan seseorang dalam meraih keberhasilan dibanding dengan *hard – skill*. Oleh karena itu, mudah dimengerti jika banyak orang yang cerdas karena memiliki *hard – skill* yang bagus, tetapi tidak sukses, bahkan kalah berhasil dibanding dengan mereka yang memiliki pengetahuan atau *hard – skill* pas – pasan, namun memiliki *soft – skill* yang bagus.³⁹

6. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan.⁴⁰

Beberapa metode pengumpulan data yang akan digunakan oleh peneliti antara lain :

a. Kuesioner (Angket)

³⁵ Kamus Bahasa Indonesia (Jakarta : Pusat Bahasa. 2008) Hal 1712

³⁶ Toto Tasmara, *Etos Kerja Pribadi Muslim* (Yogyakarta, Dana Bakti Wakaf 1995) Hal. 25 - 26

³⁷ <http://kbbi.web.id/kerja> diakses pada 30/10/15 pukul 07.51

³⁸ Tim Penyusun Kamus Pusat Bahasa, *Kamus Besar Bahasa Indonesia* (Jakarta. Balai Pustaka, 2005) hal 309 – 310

³⁹ Zainuddin Maliki, *Meningkatkan Etos Kerja SDM Kementrian Agama Melalui Survival Skill* (Jurnal Diklat Keagamaan, Volume 7, nomor 2, April – Juni 2013) hal. 145

⁴⁰ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif kualitatif dan R&D*, Hal 224

SPSS yang peneliti gunakan dalam menentukan validitas dan reliabilitas adalah sama, yakni menggunakan *corrected item – total correlation*.

1. Uji Validitas Data

Validitas (*validity, kesahihan*) berkaitan dengan permasalahan “apakah instrumen yang dimaksudkan untuk mengukur sesuatu itu memang dapat mengukur secara tepat sesuatu yang akan diukur tersebut”. Secara singkat dapat dikatakan bahwa validitas alat penelitian mempersoalkan apakah alat itu dapat mengukur apa yang akan diukur.⁴⁴ Ibarat kita akan menjaring ikan di lautan, apakah lubang – lubang jaring kita memang benar – benar untuk menjaring ikan – ikan kecil (baca: ikan teri), sehingga meskipun ada ikan mujair yang kecil tak akan terjaring. Sehingga alat pengumpul kita memang benar – benar untuk objek yang kita inginkan dan butuhkan.

Uji validitas dilakukan agar bisa melihat kelayakan dari butir pernyataan dalam kuesioner sehingga dapat mendefinisikan suatu variabel. Suatu instrumen valid atau shahih adalah yang memiliki validitas tinggi. Atau sebaliknya bila instrumen yang digunakan kurang valid maka dapat dikatakan jika instrumen tersebut memiliki validitas rendah.

Dalam buku prosedur penelitian suatu pendekatan dan praktek Suharsimi arikunto mengatakan bahwa validitas adalah suatu ukuran yang menunjukkan tingkat kevalidan atau kesahihan instrument⁴⁵ uji validitas dilakukan terhadap

⁴⁴ Burhan Nurgiyantoro dkk, *Statistik Terapan Untuk Penelitian Ilmu-Ilmu Sosial*, (Yogyakarta : Gadjah mada university press, 2009),Hal.338

⁴⁵ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Dan Praktek*, (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2006,h 168

paling banyak digunakan'. Selanjutnya dalam memberikan interpretasi terhadap koefisien korelasi, Masrun menyatakan "Item yang memiliki korelasi positif dengan kriterium (skol total) serta korelasi yang tinggi, menunjukkan bahwa item tersebut mempunyai validitas yang tinggi pula. Biasanya syarat minimum untuk dianggap memenuhi syarat adalah kalau $r = 0,3$ ".⁴⁹

Oleh karena itu semua item dalam variabel y (Etos Kerja) tersebut telah valid semuanya.

2. Uji Reliabilitas Data

Reliabilitas (*reability*, keterpercayaan) menunjuk pada pengertian apakah sebuah instrumen dapat mengukur sesuatu yang diukur secara konsisten dari waktu ke waktu. Jadi kata kunci untuk syarat kualifikasi suatu instrumen pengukur adalah konseistensi, keajegan, atau tidak berubah-ubah.⁵⁰

Untuk menguji reliabilitas peneliti menggunakan teknik Alfa Cronbach dengan rumus sebagai berikut :

$$r = \frac{k}{k-1} \left(1 - \frac{\sum \sigma_i^2}{\sigma^2} \right)$$

Keterangan :

R = koefisien reliabilitas yang dicari

K = jumlah butir pertanyaan (soal)

σ_i^2 = varians butir-butir pertanyaan soal

⁴⁹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi (Mixed Method)*, (Bandung, Alfabeta 2014) Hal. 182

⁵⁰ Burhan Nurgiyantoro dkk. *Statistik Terapan Untuk Penelitian Ilmu-Ilmu Sosial*. (Yogyakarta : Gadjah mada university press. 2009)Hal.341

